



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

264/28 - MORTALIDAD POR ENFERMEDADES CARDIOVASCULARES EN ANDALUCÍA

M. Sánchez Pérez^a, J. Escribano Serrano^b, A. Hormigo Pozo^c, F. Paniagua Gómez^a, A. Baca Osorio^a y J. Mancera Romero^a

^a*Médico de Familia. Centro de Salud Ciudad Jardín. Málaga. ^b*Médico de Familia. Unidad de Gestión Clínica San Roque. Cádiz. ^c*Médico de Familia. Centro de Salud Puerta Blanca. Málaga.***

Resumen

Introducción y objetivos: Describir la mortalidad por enfermedades cardiovasculares (ECV) en Andalucía.

Material y métodos: Estudio descriptivo transversal. Año 2015. La información sobre las defunciones es centralizada por el Instituto Nacional de Estadística. Los datos se han obtenido en la página web del Instituto Carlos III (<http://ariadna.cne.isciii.es/>). Los datos se presentan como tasa ajustada por edad. Se toma como referencia para comparar las tasas de España. Se diferencian por sexo y se describen las tasas de mortalidad por todas las causas, ECV, enfermedad isquémica del corazón (EIC) y enfermedades cerebrovasculares (EC).

Resultados: En el año 2015 en Andalucía la tasa de mortalidad por todas las causas fue de 399 en mujeres y 664 en hombres. España 348 y 594. La tasa de mortalidad por ECV fue 127 en las mujeres y 180 en los hombres. España 97 y 149. Por provincias la mortalidad por ECV (mujeres y hombres) fue: Almería 116-149, Cádiz 129-181, Córdoba 115-162, Granada 121-174, Huelva 135-198, Jaén 111-165, Málaga 131-182 y Sevilla 161-232. La de mortalidad por EIC fue de 27 en mujeres y 61 en hombres. España 37 y 53. La tasa de mortalidad por EC fue de 31 en mujeres y 42 en hombres. España 24 y 31.

Conclusiones: La mortalidad por ECV en Andalucía es considerablemente más alta que en España, tanto en mujeres como en hombres. La mortalidad es mayor entre los hombres. Sevilla y Huelva son las provincias andaluzas con peores tasas de mortalidad por ECV y Almería y Córdoba las mejores.